

Обязательные требования как новационный институт административного права: идеи, содержание, принципы и уровни правового регулирования (часть 1)

Ноздрачев Александр Филиппович,

*Заслуженный деятель науки Российской Федерации,
главный научный сотрудник отдела административного законодательства и процесса
Института законодательства и сравнительного правоведения
при Правительстве Российской Федерации,
доктор юридических наук, профессор
117218, г. Москва, ул. Большая Черемушкинская, д. 34
E-mail: adm1@izak.ru*

Федеральный закон от 31 июля 2020 г. № 247-ФЗ «Об обязательных требованиях в Российской Федерации» впервые установил общий правовой режим для всех видов обязательных требований, которые связаны с осуществлением предпринимательской и иной экономической деятельности, и тем самым придал им качества единого института административного права. В статье анализируется содержание института обязательных требований, особенности его формирования и административно-правового воздействия на предпринимательскую и иную экономическую деятельность. Подробно исследуются уровни правового регулирования обязательных требований.

Ключевые слова: обязательные требования, регулирование предпринимательской и иной экономической деятельности, административно-правовое регулирование.

Mandatory Requirements as a New Administrative Law Institution: Ideas, Content, Principles and Legal Regulation Levels (Article 1)

Aleksandr F. Nozdrachev

*Honored Scientist of the Russian Federation
Chief Research Scientist of the Department of Administrative Law and Procedure of the Institute of Legislation
and Comparative Law under the Government of the Russian Federation
LL.D., Professor*

Federal Law No. 247, dated July 31, 2020 “About mandatory requirements in the Russian Federation” has established legal regime for all kinds of mandatory requirements for the first time, which are connected with carrying out of business and other economic activities and thereby it has given them qualities of a single institute of administrative law. The article analyzes the contents of the institute of mandatory requirements, specifics of its formation and administrative legal impact on business and other economic activities. Levels of legal regulation of the mandatory requirements are examined carefully.

Keywords: mandatory requirements, regulation of business and other economic activity, administrative legal regulation.